

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



ANTENA

SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Ochenta y ocho millones de pesetas ha distribuido en Castellón el Instituto Nacional de Previsión

CASTELLÓN.—Según datos facilitados por la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión de esta ciudad, en lo que va de año se llevan satisfechos a sus correspondientes beneficiarios cerca de 88 millones de pesetas. De éstos, lo que resulta más importante por su cantidad es la rama del Subsidio de Vejez, que lleva abonados en lo que va de año 70.618.000 pesetas. Le siguen los subsidios familiares, con 8.361.000 pesetas; prestaciones sanitarias, con cerca de tres millones y medio de pesetas; premios a la nupcialidad, con más de dos millones de pesetas, y prestaciones farmacéuticas, con análoga cantidad.

ITURBI dirige varios conciertos en España a beneficio de los damnificados de Valencia

En las inundaciones perdió un piano valorado en 400.000 pesetas

BARCELONA.—José Iturbi perdió en las inundaciones de Valencia un piano valorado en 400.000 pesetas que tenía en un guardamuebles y que quedó deshecho, pero le quita importancia a dicho quebranto alegando que "los daños materiales se reponen". Cree que en la serie de conciertos que está dando por España al frente de la Orquesta Municipal de Valencia recogerá por lo menos medio millón de pesetas para los siniestrados valencianos.

Ha hecho constar José Iturbi que él se considera tan valenciano y tan español como el día que marchó por primera vez al extranjero, cuando fué a París en 1911 disfrutando una beca de 1.100 pesetas anuales de la Diputación Provincial de Valencia para completar sus estudios musicales en la capital de Francia. En Barcelona, como luego en Reus y Tarrasa, José Iturbi ha conversado con soltura con los catalanes, haciéndolos pasar a página quinta)

Nuevo avión a reacción norteamericano Alcanzará una velocidad media de 960 kilómetros por hora

RENTON (Estados Unidos).—Un avión nuevo «Boeing» a reacción, que podrá alcanzar una velocidad media de 960 kilómetros por hora, será construido en breve. El nuevo modelo «B 72» es fruto de las experiencias logradas con el aparato utilizado por el segundo jefe de las fuerzas aéreas norteamericanas, general Le May, en su sensacional vuelo sin repostar hasta Buenos Aires.

Este nuevo avión será especialmente adecuado para la realización de vuelos cortos y rápidos y ofrecerá la particularidad de ser fácilmente adaptable para viajes de lujo o de clase turista.

El famoso novelista inglés Somerset Maugham, de 83 años, fija sus últimas voluntades

LONDRES.—El famoso escritor inglés Somerset Maugham, que tiene ya ochenta y tres años, ha juzgado prudente fijar últimas voluntades. Desde sus habitaciones del hotel Dorchester, de Londres, ha pedido a sus familiares y amigos que destruyan todas las cartas que hayan recibido de él. Un periodista le preguntó si hacía esta petición por temor a que la publicación de estas cartas revelara alguna aventura amorosa o contuviera indiscreciones sobre su juventud. Maugham respondió así:

—En absoluto. Considero que mis cartas son asunto personal mío y no pueden ser utilizadas por otras personas en ningún sentido. Lo mejor de mí está en mis libros.

LA INMACULADA CONCEPCION



Con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, patrona del Arma de Infantería, la pasada semana se celebraron en esta capital diversos actos en su honor, de los que damos cuenta en la página 5.

Por primera vez España exporta melones a Turquía

Los envíos de melones españoles al mercado inglés se han visto reducidos en la campaña que acaba de terminar, debido principalmente a que en el mes de agosto solamente se remitieron 2.000 toneladas, frente a 4.000 en el mismo mes de 1956. La novedad de este renglón hortofrutícola lo constituye los envíos a Turquía que han alcanzado gran popularidad obteniendo resultados positivos a la vista de su cotización que osciló entre 8 y 10 chelines por bandeja, contribuyendo a su éxito la coloración del fruto, anaranjado con manchas verdosas.

Teléfono de ANTENA
= 256 =

Aclaración a un dato expuesto en nuestra nota a la carta del presidente del Cabildo Insular, sobre el arbitrio de la patata de importación

Con posterioridad a nuestro escrito en el que decíamos que con fecha 22 de noviembre el Cabildo había dado la orden de cobrar el 4% de arbitrio sobre el precio de 252 pesetas los cien kilos de patatas, en vez de efectuarlo sobre 125 pesetas como lo venía haciendo, nos hemos informado que la razón que ha tenido para ello ha sido que, en la patata ya distribuida, se había fijado el precio de venta al público teniendo en cuenta la primera cantidad, y al no poder ya repercutir en el consumidor el beneficio que representaba cobrar el arbitrio sobre 125 pesetas, era justo que fuese el Cabildo el que percibiera la diferencia.



«En Enero comenzará a funcionar un tercer servicio semanal marítimo con Lanzarote a cargo del «Ciudad de Mahón»»

RUMOR EN ESPERA DE CONFIRMACION

En los medios portuarios de esta capital circula el insistente rumor—no confirmado oficialmente—de que a partir del próximo día 1 de enero comenzará a prestar sus servicios entre las islas de Gran Canaria, Tenerife, La Palma y Lanzarote una nueva línea rápida marítima, para el transporte de pasajeros, carga y correspondencia, por la motonave «Ciudad de Mahón», de la Compañía Trasmediterránea, que actualmente cubre el servicio directo entre Las Palmas-Santa Cruz de Tenerife.

El citado buque—según esos rumores—llegará a Arrecife todos los miércoles, permaneciendo varias horas en este puerto para realizar operaciones, fa-

ilitando así la rapidez en la recogida de fruta y otros productos agrícolas—especialmente en los venideros meses—al vapor correo que arriba a Lanzarote los martes de cada semana.

La idea nos parece magnífica, pues así Lanzarote podrá contar con tres servicios marítimos semanales, de los que tan necesitado estaba actualmente.

De confirmarse este rumor, nos complace adelantar nuestra más efusiva felicitación al Delegado de Trasmediterránea en Las Palmas, don Atilio Ley, que tanto interés ha demostrado siempre por mejorar y modernizar las líneas interiores del Archipiélago.

PLANTAS DE MUY DIVERSAS VARIEDADES PARA LOS PARTERRES DEL PARQUE MUNICIPAL DE ARRECIFE

Debido a gestiones llevadas a cabo por el Ayuntamiento de Arrecife cerca del ingeniero jefe de la Junta de obras del puerto de Las Palmas, don Rafael Picó Cañeque, se ha logrado el desplazamiento a esta capital del jardinero mayor de dicha Junta de Obras, don Manuel Vidal Iglesias, quien en los últimos días ha procedido a crear zonas verdes en los 860 metros cuadrados que ocupan los cuatro grandes parterres del nuevo parque municipal de nuestra ciudad.

El señor Vidal Iglesias, que es el autor de esa verdadera joya de jardinería realizada en las explanadas de los muelles de Las Palmas, procede de la Escuela de Capacitación Agrícola (Misión Biológica de Galicia) en la que realizó estudios

(Pasa a página cuarta)

PERFIL ISLEÑO

La «boca» de Puerto de Naos

En otro lugar de este semanario publicamos una amplia información sobre los violentos temporales de viento y mar desencadenados la pasada semana en nuestra isla. Gracias al reducido número de embarcaciones que en esos días se hallaban ancladas en la bahía de Naos y gracias, también, a las urgentes y acertadas medidas de precaución adoptadas oportunamente por los armadores, el hecho no ha tenido esas mayores consecuencias. Gran cantidad de cabos y anclotes, convenientemente dispuestos a bordo de los buques pesqueros, impidieron la producción de una verdadera catástrofe que, cada año, ocasiona importantes perjuicios a la ya de por sí insegura economía pesquera insular.

Por eso, una vez más, queremos insistir sobre la urgente e imperiosa necesidad de que esa «boca» sur de la bahía de Naos—en la que se «juegan la vida» anualmente varias decenas de buques de la flota lanzaroteña—sea debidamente cerrada y taponada a fin de que ofrezca la debida garantía y seguridad a los muchos pesqueros que en Naos buscan refugio y paz.

Nos informan que las obras de cierre de esa boca están incluidas en el plan general de construcciones portuarias arrecifeñas, y esto lo encontramos muy bien. Pero el hecho es que pasan los meses y los años, y las obras conducentes a la realización de este cierre no se han efectuado hasta el momento presente. Y así vemos cómo cada año, en estas lúgubres y espeluznantes noches de rugir de vientos y de mar, nuestros armadores permanecen en eterna vela de angustias y zozobras, esperando que la furia del vendaval arranque en un zarpazo de minutos lo que tantos y tantos esfuerzos les ha costado crear en el correr de tiempos y generaciones, con el consiguiente beneficio para la economía pesquera insular. Por eso, estimamos, esas obras deberán ser efectuadas sin demora ni dilación. Siempre resultará preferible prevenir que lamentar.

GUIITO

Intensos chubascos en gran parte de la Isla, con recogida pluviométrica de 77'4 litros por metro cuadrado en Haría. El viento huracanado del miércoles ocasionó daños en las plantaciones de patatas y tomates

A las cinco de la madrugada del pasado martes se desencadenó sobre nuestra isla un violento temporal de mar y viento—dirección S.S.E.—que dio lugar a que tanto las embarcaciones pesqueras como también los demás barcos que se encontraban atracados al muelle, levaran anclas, para buscar en otras zonas el refugio que no puede ofrecer nuestro puerto cuando se desatan estos fuertes temporales del sur. Figuraban entre ellos el vapor correo «León y Castillo» y el motovelero «Diana» quienes, tras perfectas maniobras realizadas por su capitán y patrón, respectivamente, lograron hacerse a la mar en lucha con las gigantes olas.

El viento, en el transcurso de este día, sólo alcanzó una velocidad máxima de 61 kilómetros por hora, mientras a las 11 de la mañana del miércoles su velocidad llegó a una máxima de 81 kilómetros—y no a 100 como erróneamente se ha afirmado—lo que dio lugar a que las grandes olas, en la pleamar, rompieran fuertemente sobre el muelle comercial,

ofreciendo un impresionante espectáculo y anegando su superficie de agua salada, que después caía aparatosamente en la dársena del puerto en forma de cascada.

Las reparaciones que a raíz de los temporales de enero del pasado año se realizaron en el espigón, impidieron que éste sufriera daños de importancia en la presente ocasión.

EL TEMPORAL EN PUERTO DE NAOS

Se puede decir que en Puerto de Naos—por precaución y por suerte—no ocurrió nada. Y, sin embargo, ese nada puede traducirse en unas 80.000 pesetas. Dos barcos perdieron su botellón, algunos pequeños botes se estrellaron contra la orilla, otros pesqueros sufrieron desfondamiento de algunas planchas de sus cascos, habiéndose registrado una pequeña colisión entre la goleta «Asturias» y un remolcador de Hidrocivil que se encontraba anclado en la citada bahía. Si a esto añadimos el número de jornales extraordinarios pagados a los marinos y el número de pesetas en cabos y anclotes perdidos, nos

aproximamos a la cifra de 80 mil pesetas que calculamos de pérdidas.

Y nosotros nos preguntamos ¿si no ocurriendo nada se perdieron ochenta mil pesetas, qué se hubiese perdido si como otras veces los barcos hubiesen sido arrastrados hacia la orilla?

LAS LLUVIAS CAMBIARON EL PANORAMA

El cielo, durante esos días, permaneció totalmente cubierto de nubes, pero mientras se recibían noticias por radio de que llovía intensamente en las islas de Gran Canaria y Tenerife, el agua, aquí, no se decidía a caer. En el espíritu de la gente, con plena razón, flotaba el más desolador pesimismo. «Si después del daño producido por el viento en las tiernas plantaciones—se decía—esto no termina en lluvia, todos tendremos que emigrar». «Nadie podrá resistir humanamente otro año como el pasado».

Pocas horas después, afortunadamente, todo cambiaba de aspecto. Sobre las dos de la madrugada del jueves comen-

(Pasa a página cuarta)

LOS NOVELES TAMBIEN CUENTAN

EL HONOR

Por José Onaisac

Muy poco he escrito en los periódicos; pero acogiéndome a esa que creo excelente y muy acertada idea de ANTENA de acoger en sus páginas a los escritores noveles, es por lo que me he permitido hilvanar estas consideraciones sobre el concepto honor.

Gran verdad aquella afirmación de Pascal, de que el corazón tiene razones que la razón no comprende; la razón fría, ponderada, impasible, capta de una manera imperfecta muchas vivencias humanas, apareciendo éstas estratificadas, disecadas, muertas. Por esto el problema del honor no puede examinarse con sólo la razón, aunque en modo alguno puede prescindirse de ella; lo racional y lo emotivo, lo conceptual y lo valorativo han de armonizarse para el estudio del tema. ¿Qué es el honor? Aparece éste como una cualidad psicológica y moral. El Diccionario de la Academia lo define como cualidad moral que nos lleva al más severo cumplimiento de los deberes para con el prójimo y respecto de nosotros mismos. El Diccionario Ideológico de la Lengua Española acepta un concepto parecido, al definirlo como cualidad que impulsa al hombre a conducirse con arreglo a las más elevadas normas morales. Otras cualidades psicológicas y morales lindan con el concepto del honor. La reputación y la honra, la honorabilidad, el renombre, la fama. El honor aparece como cualidad inherente a la persona y la reputación es el conocimiento, el concepto que del honor de una persona existe en la mente de los demás que la conocen. El renombre es una prolongación, una ampliación de la propia personalidad. Puede adquirirse por virtudes o defectos, con la condición de que aquéllas o éstos sean privativas o sobresalientes en una persona. El hombre que superó la existencia vulgar por una consistencia plena y heroica, o el que simplemente se distinguió en algo de los demás, lleva su nombre enmarcado en una aureola tejida por sus propias acciones. Lo mismo puede llamarse renombre la celebridad adquirida por un militar, por una marca industrial o por un deportista. Re-

presentamos la fama por una diosa aérea de flotantes vestiduras que apoya en sus labios sonora trompeta. Los ecos de ésta llevan a lo lejos rumores de acciones heroicas. Son noticias vagas e imprecisas que nos hablan de hazañas titánicas realizadas por héroes legendarios. La leyenda y la historia se confunden. La honra es distinta del honor. El honor se tiene, es intrínseco a la persona; la honra se recibe, es dada por la sociedad. Quiere ser una retribución al honor, un indicador del honor; debiéramos decir rendir honra más bien que rendir honores. La honorabilidad es el merecimiento, la dignidad que hace a una persona acreedora a una honra. Es la condición de hombre de honor. Puede decirse que el honor es aquella cualidad moral que consiste en el conocimiento, estima y severa conservación de la propia dignidad. La dignidad de la persona implica que ésta conozca su propia naturaleza y que voluntariamente obre conforme a ella, movido por la estima propia y la de los demás. Si fuese movido por el amor de Dios, no será honor, sino santidad. El honor debe considerarse como derecho, no como privilegio; es un derecho natural inherente a la persona. Esta vinculación íntima entre la persona y el honor hace que la posesión de éste sea independientemente de la ascendencia legítima o ilegítima, noble o plebeya, de la persona. En este sentido se orienta nuestra actual legislación al imponer un nombre y apellido al hijo de padres desconocidos. Ya un poeta se preguntaba por qué los hijos habían de sufrir denteras por las uvas que comieron sus padres. El derecho al honor existe lo mismo en el hijo de un noble que en el de un obrero. Este concepto del honor como derecho natural universal, vive en el pueblo español porque cree en la igualdad esencial del género humano. Este principio esencialmente católico fue el que trasladó al Continente americano, dio al ser una realidad viva y palpante: La Hispanidad, es una profunda fe en la igualdad esencial de los hombres en medio de las diferen-

(Pasa a quinta página)

TEMAS ISLEÑOS

Instrumentos populares canarios

José Régulo Pérez, en «Revista de Historia Canaria» publica una nota bibliográfica sobre el trabajo de S. de la Nuez Caballero sobre «Instrumentos musicales populares en las Islas Canarias». De dicha nota extractamos lo siguiente:

«El Dr. La Nuez dedica buen espacio al estudio descriptivo y filológico de los instrumentos musicales. Aquí el autor se mueve casi siempre en el terreno de las hipótesis y de las conjeturas más o menos afortunadas, sobre todo en la parte lingüística. Nuestros puntos de vista son los siguientes:

guajira: Aunque La Nuez pone este instrumento para Tenerife y La Palma, según nuestras referencias se trata de un americanismo reciente en Tenerife. En La Palma es desconocido. En todo caso, no tiene arraigo popular, y mal puede considerarse como representativo de nuestro folklore. Por contra, el «acordeón», instrumento verdaderamente popular, que el vulgo campesino llama el «escurdión» o «la curdión», no aparece recogido por el autor; la voz procede del francés «acordeón», y éste del alemán «akkordion», derivado de «akkord» «acorde musical» por el músico vienés Dámian en 1829. En España se dijo primero «acordión», pero desde 1884 el Dic. Acd. sólo registra «acordeón» (Apud Corominas, Diccionario Crítico etimológico de la lengua castellana, Madrid 1954-1957.

bandurria: La explicación etimológica de La Nuez cae, pues «bandurria» procede del latín tardío «Pandurrium» (-orium) aparece ya en el siglo VI en Casiodoro y San Isidoro de Sevilla, según Corominas. «Diccionario crítico etimológico de la lengua castellana», Madrid, 1954-1957.

guitarra: No hay ninguna

de las dudas que se le ofrecen a La Nuez: el vocablo procede del árabe «kitarra» y éste del griego cítara. La forma vulgar canaria «quitarra» seguramente no tiene el origen aventurado por La Nuez; «repugnancia al sonido gutural o contagio con palabras que empiezan por r qui». Las islas han conservado muchos arcaísmos peninsulares, y éste es uno de ellos, registrado ya en esta forma por Menéndez Pidal, «Por era juglaresca y juglares», Madrid, 1924, pag. 58, nota 1, como antiguo en castellano.

laúd: Sobre tan largo rodeo para explicar la vigencia de la voz en España. Se trata del árabe úd «laúd» con el artículo árabe «al» aglutinado, que dió en antiguo español «alaut» y luego «laúd», ambas formas ya en el Arcipreste de Hita.

tiple/timple: La etimología es seguramente la propuesta por Covarrubias, que recoge. La Nuez: «tiple» procede de un antiguo «triple», la más alta en la clasificación tripartita de las voces humanas; contra, tenores y tiple. Ambas formas, «tiple» y «triple», aparecen ya en textos arcaicos del siglo XV y son muy abundantes en textos literarios del Siglo de Oro. El paso del nombre de la voz al instrumento no será hacia el siglo XVII, como supone La Nuez, pues el caso de que «tiple» signifique en catalán de Ganesa «guitarra pequeña» (Amades, Excursions, III, 191, citado por Corominas) recomienda más circunspección. No hay que ir a Italia, como hace La Nuez, para el cambio de «triple» en «tiple», pues a más de que, como ya dijimos, es antiguo en español, no es raro oír en Canarias, entre el vulgo, que una cosa costó el «tiple» de otra.

¡AMAS DE CASA;

La famosa «BRU»

CON CALEFACTOR (Patente norteamericana)

Le resuelve a usted el problema del lavado.

¡25 FUNCIONANDO EN ESTA PLAZA, 25!

A SATISFACCION DE SUS DUEÑOS

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS

García Escámex, 12

Arrecife de Lanzarote

SUCESOS EN LANZAROTE

Banda de rateros descubierta por la Guardia Civil de Arrecife

Ha cometido 33 hurtos en poco más de un año

La Guardia Civil de Arrecife ha descubierto a una banda de rateros constituida por ocho menores, naturales de esta ciudad, que venían realizando hurtos desde hacia 15 meses en diversos domicilios, comercios, barcos surtos en el puerto de esta capital etc.

Estos hurtos, en número total de 33 afectaron principalmente a tabaco, licores, chocolate, azúcar, utensilios de cocina, pescado salpreso, metales, objetos que los muchachos vendían después en nuestra ciudad.

El descubrimiento de esta «banda» obedeció a un servicio especial de in-

formación montado por la Benemérita, que dio por resultado el descubrir al «jefe de la banda», de 13 años de edad, quien cantó de plano, dando a conocer el nombre de sus siete cómplices.

Los ocho rateros han sido puestos a disposición del Tribunal Tutelar de Menores, ya que algunos de ellos eran reincidentes.

Estimamos que estos hechos delictivos cometidos por menores deberían ser debidamente estudiados por quien corresponda para evitar los grandes males que de ellos podrían derivarse en el futuro.

El velero «La Pilarica», con base en Lanzarote, embarrancó en Punta Jandía

Sus seis tripulantes fueron recogidos el martes por el «León y Castillo»

El pequeño velero «La Pilarica», de once metros de eslora y diez toneladas de carga, propiedad del armador gallego radicado en Arrecife, don Manuel Oubiño, fue recogido el martes por el vapor «León y Castillo» cuando navegaba con muchas dificultades a 4 millas de Puerto del Rosario como consecuencia del fuerte temporal. Una vez pasados a bordo del «correo» sus seis tripulantes, naturales de Lanzarote, entre los que se encontraba su propio dueño, a «La Pilarica» le fue tendido un remo que momentos después quedó materialmente deshecho por la violencia del viento huracanado, por cuyo motivo

la embarcación fue abandonada navegando a la deriva.

El sábado se recibió una comunicación en Lanzarote procedente de Fuer Teventura en la que se daba cuenta de que «La Pilarica» ha aparecido embarrancada en la zona de Jandía, ignorándose si podrá ser recuperada, o habrá de ser abandonada definitivamente.

Sus seis tripulantes, entre los que figuraba su dueño don Manuel Oubiño, llegaron el viernes a Arrecife en el vapor «La Palma». Iba mandada por el patrón don José González y se dirigía a nuestro puerto procedente de Villa Cisneros.

Se clavó una aguja en la región torácica

Una niña de seis años, vecina del barrio de El Lomo, se clavó días pasados una aguja en la zona torácica izquierda, cerca del corazón. Algunos miembros de su familia intentaron extraérsela por todos los medios, pero en vista del resultado negativo, la menor fue

conducida urgentemente al Hospital Insular en donde por el cirujano Dr. Molina Aldana le fue aplicada una intervención quirúrgica de extracción.

Aparte del consiguiente susto de la propia niña y su familia, el hecho no tuvo consecuencias.

Un automóvil del servicio particular atropelló a un ciclista sordomudo en la carretera del puerto

Cuando un coche del servicio particular circulaba en dirección al muelle largo, el chófer observó cómo una bicicleta, que transitaba por aquel lugar, no se apartaba, a pesar de los cuatro toques de «claxon» del vehículo. Al final, la «bici» fue alcanzada por la trasera del coche, cayendo violentamente al suelo junto con el maquinista.

Grande fue la sorpresa del conductor del automóvil, cuando al ir a pedir explicaciones al ciclista caído se dió cuenta de que era sordomudo. Por señas, como es natural, «dijo» que no le fue posible oír la pita, por cuyo justificadísimo motivo no le resultó posible apartarse. El ciclista sordomudo no sufrió lesiones.

Intensos chubasco en gran...

(Viene de segunda página)

zaron a registrarse las primeras precipitaciones — en momentos bastante intensas — que casi no cesaron (con algunos intervalos) hasta las once de la mañana. En Arrecife recogió el pluviómetro ese día 40 litros por metro cuadrado, desaguan- do algunos aljibes y formándose extensas lagunas en los barrios extremos, especialmente en la Vega.

En Haría corrió el barranco de San Juan — aunque no lleno de agua — desde las 3:30 de la madrugada hasta las 7 de la mañana. En algunas localidades volvieron a registrarse precipitaciones el viernes día 6. Las noticias que se reciben del interior confirman la producción de beneficiosas lluvias en gran parte de la Isla, excepto en el pueblos de Tinajo, La Vegueta, Soo, Tiagua y Tao, en donde sólo se registraron débiles lloviznas, persistiendo en los mencionados pueblos el problema agrícola. Los daños sufridos por el azote del viento se ven ahora compensados en parte por las aguas caídas.

Ofrecemos a continuación los datos pluviométricos recogidos hasta el día 6: Haría, día 5 (33'4 litros) día 6 (44); Mácher, día 5 (42) día 6 (20); Tegui- se, día 5 (32) día 6 (25); Arrecife, día 5 (40) día 6 (7); Guatiza, día 5 (30) día 6 (sin datos); Uga, día 5 (16'4) día 6 (22); Mozaga, día 5 (24) día 6 (sin datos); Tisalaya, día 5 (6'6) día 6 (sin datos); Tomaren, día 5 (18) día 6 (sin datos); Tinajo día 5 y 6 en total (7 litros); La Vegueta, día 5 (ninguno) día 6 (11) y Soo, día 5 y 6, en total, 5 litros.

Algunos de estos datos no son absolutamente exactos, pero si muy aproximados.

CUATRO DIAS SIN COMUNICACION AEREA

Primero por la intensidad del viento, y después por el encharcamiento del campo de aterrizaje, el aeropuerto de Guacimeta ha permanecido cerrado al tráfico desde el martes al viernes, realizándose ya normalmente los dos servicios del sábado.

Esto ha producido un importante bloqueo de viajeros en Arrecife — al no existir tampoco comunicación marítima — pendientes de trasladarse a otras islas. Durante ese periodo de tiempo no se ha recibido en Lanzarote prensa ni correspondencia.

Aprovechamos la ocasión para expresar nuestro agradecimiento el personal del servicio meteorológico del aeródromo de Guacimeta, y al jefe del destacamento señor Carrasco, por las muchas facilidades que nos han ofrecido en nuestra misión informativa, no sólo para este semanario, sino también para las noticias cursadas

al efecto a periódicos de Las Palmas y Tenerife y a la Agencia Cifra de Madrid

PLANTAS DE MUJ...

(Viene de segunda página)

teóricos y prácticos desde los 8 a los 17 años, con viajes de experimentación a Francia y Portugal.

He traído conmigo a Lanzarote — nos dice el señor Vidal — unos mil kilos de plantas de diferentes especies, facilitadas gratuitamente, unas por la Junta de Obras del Puerto de la Luz, y otras por la Jefatura de Montes, cuyo Ayudante, el perito agrícola don Gregorio Prats Armas, me ha dado instrucciones y orientaciones muy valiosas respecto a las especiales condiciones de Arrecife sobre el particular, demostrando un gran interés y cariño por esta obra, de cuyo proyecto es autor.

Las especies traídas a Lanzarote son las siguientes: árboles frondosos: araucaria, fisco (ferruginosa), drago (indígena) y palmera (canaria); arbustos: follao, hibisco, adelfa, turluto, pitas carnosas (gigante, Manila, amarilla, henequén y sisal), brillante; plantas parasitarias o roca- yas: suca (oreja de gato), gluconato (officinalis), coquillo (hebra del diablo), clavel de sol o balsamina, etc; borduras (para adornos de bordes): magasa, trébol (roca- ya), pita enana (sábila); adornos: percha roja y brillante negro. Asimismo se han traído especies de geranios, para colgar en los macetones y diferentes céspedes. También se realizarán pruebas de adaptación con la gramma officinalis (greña de Cuba) de gran vistosidad y sabor decorativo.

He puesto todo mi interés y entusiasmo en la realización de esta obra — concluye diciéndonos el señor Vidal — pero existen una serie de factores y circunstancias, ajenas a mi voluntad, que son las que han de decidir en definitiva el mayor o menor éxito de esta labor de jardinería que por primera vez se ha efectuado en Arrecife.

En Lanzarote ha sido muy favorablemente acogida la plausible actitud del ingeniero - jefe de la Junta de Obras del Puerto de Las Palmas, don Rafael Picó, que ha hecho posible este desplazamiento de su jardinería mayor a Lanzarote, a pesar de las múltiples dificultades que para ello hubo de vencer. Desde estas columnas le expresamos nuestra sincera gratitud y reconocimiento.

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Don José Rodríguez Marichal y don Guillermo Cabrera Díaz, concejales electos el domingo

El domingo se celebró en esta ciudad la tercera y última etapa de las elecciones municipales, habiendo sido elegido como concejal, en representación de los organismos económicos, culturales y profesionales, el Maestro Nacional excelente, don Guillermo Cabrera Díaz. Los otros candidatos presentados en las elecciones del domingo fueron: don Tomás Toledo Hernández, don Esteban González Piñero, don Agustín Lasso de la Torre, don Rafael Cabrera Cullen, don Vicente Torres Sanginés y don José Rodríguez Marichal. Este último, funcionario de Sanidad Exterior, ha sido elegido también conce-

jal del Ayuntamiento de Arrecife para cubrir la baja de don Juan Marrero Portugués, quien ha trasladado su residencia a Las Palmas.

Los concejales elegidos por este tercio de organismos económicos, culturales y profesionales en los municipios del interior son los siguientes: Haria, don Pedro Placeres Alpuín; Tegui-se, don Julio Arbelo Machín; San Bartolomé, don Eugenio Bermúdez Bermúdez; Tinajo, don Silvano Martín Rodríguez; Yaiza, don Enrique González Hernández y Tías, don Ramón Cabrera Camejo.

La festividad de la Purísima Concepción

No se celebraron competiciones deportivas debido al temporal

La festividad de la Purísima Concepción, patrona del Arma de Infantería, se ha limitado este año casi exclusivamente a la celebración de actos religiosos debido, por una parte, al temporal de lluvia que ha impedido utilizar el Estadio para celebrar los numerosos torneos deportivos anunciados y, por otra, a los luctuosos sucesos registrados en los vecinos territorios de Ifni.

A las 10 de la mañana del domingo tuvo lugar en los Cuarteles una misa de Campaña oficiada por el Capellán del Batallón de Lanzarote, Reverendo don Horacio Pesquero, a la que asistieron nuestras primeras autoridades y numerosos fieles. El altar se hallaba bellamente adornado con banderas colgadas y plantas.

Al finalizar la Santa Misa se celebró en la piscina militar una competición de natación, así como diversos juegos recreativos infantiles.

A las trece horas se sirvió una comida extraordinaria a la tropa, sirviéndose por la noche una cena íntima a los señores jefes y oficiales del Batallón.

En la iglesia parroquial de San Ginés tuvo lugar asimismo una solemne función religiosa, en honor de la Inmaculada, cantada por un coro de voces femeninas.

Estos fueron los actos más salientes celebrados en este 8 de diciembre de 1957.

ESPECTACULOS CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA
Martes 7'15 y 10'15

La extraordinaria película americana
EL GRAN CARNAVAL

Por Kird Douglas y Jan Sterling
Una acusación contra el sensacionalismo morboso del periodismo sin escrúpulos
(Autorizada mayores)

Jueves, 7,15 y 10'15

El film japonés
JAPON BAJO EL TERROR DEL MONSTRUO

Por Akira Takarada y Raymond Burr.
La explosión de una bomba atómica despierta a un monstruo que había permanecido oculto durante veinte siglos
(Todos los públicos)

Sábado, a las 10'15

SENSACIONAL. ESTRENO!
LA GATA

(CINEMASCOPE-COLOR)
Por Aurora Bautista y Jorge Mistral.
Una mujer de temperamento apasionado y primitivo que no vaciló en exponer su vida por lograr la felicidad.
Por primera vez en Cinema-Scope la belleza fiera de las ganaderías andaluzas
(Autorizada Mayores)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7'15 y 10'15

La producción nacional
MISION EXTRAVAGANTE

Por Mario Cabré y Christian Galvé.
Agradable comedia de ambiente internacional filmada en Madrid, Barcelona, Lisboa y Buenos Aires.
Un aventurero que estaba negro porque tenía que boxear con un campeón negro
(Todos los públicos)

Hallazgo

de un llavero con varias llaves, encontrado en la carretera de Tías por José Bernal. La persona que acredite ser su dueño puede recogerlo en la fábrica de mosaicos «El Carmen».

Una espectacular tromba marina cruzó anteayer la explanada del muelle de Arrecife Lanzó violentamente al mar la caseta de una Agencia consignataria después de elevarla a 10 metros de altura

Sobre las 11'15 de la mañana de anteayer domingo cruzó sobre la explanada del muelle largo de esta ciudad una fortísima e impresionante tromba marina que arrancó la caseta de una Agencia consignataria, de 400 kilos de peso, que fue levantada a unos 10 metros de altura, siendo lanzada violentamente al mar por encima de la muralla de contención. Dicha caseta, al caer al agua, sufrió desperfectos en su techumbre. Otra caseta, propiedad del armador don Antonio Armas Curbelo, fué igualmente levantada varios metros de altura, cayendo sobre la misma explanada después de dar una rapidísima y espectacular vuelta de rotación. El pesquero «Añaza», que permanecía fondeado en la bahía, fue alcanzado parcialmente por la furia del ciclón, rompiendo amarras, (un cabo de Manila de 4 pulgadas recién estrenado) siendo arrastrado largo trecho, mientras una lancha que había a bordo fue volcada, desparamándose por cubierta los envases que contenía. Cuatro hombres que presenciaron el hecho se arrojaron al mar desde el muelle logrando anclar definitivamente el pailebot. También fueron violentamente lanzados al agua varios bidones vacíos de gas-oil allí depositados para su embarque. El fenómeno, que a su paso por tierra sólo tuvo breves momentos de duración, se produjo a pleno sol y con mar en calma, no alcanzando por verdadera suerte el grueso del muelle en donde realizaban operaciones algunas.

NUEVO INGENIERO DIRECTOR DEL GRUPO DE PUERTOS DE ARRECIFE

Acusamos recibo y agradecemos el atento besalamano que nos remite el nuevo ingeniero director del Grupo de Puertos de Arrecife, don Ernesto Rumeu de Armas, natural de Tenerife, en el que nos da cuenta de la reciente toma de posesión de su cargo.

Al ofrecer la noticia a nuestros lectores deseamos toda clase de éxitos y aciertos al prestigioso ingeniero paisano al frente de la dirección técnica de los puertos menores de la Provincia.

nos pequeños motores y veleros de pesca. La tromba apareció en el horizonte en forma de estrecha columna color humo, de varios centenares de metros de altura, ensanchándose en su base inferior como consecuencia del agua del mar succionada por la fuerza del viento, dando la sensación de que se trataba de un buque incendiado. Testigos presenciales declaran que el espectáculo resultó impresionante -- y por supuesto jamás observado por estas latitudes -- semejando las casetas en el aire, simples objetos de papel. Numerosísimas personas presenciaron el paso de la tromba, constituyendo la producción de este fenómeno el tema obligado de todos los comentarios de la pasada jornada dominiguera.

RECORD DE RAPIDEZ

La noticia del paso de esta tromba por Arrecife fue comunicada a Madrid por telégrafos (a las 6'50 de la tarde) por el corresponsal de la Agencia Cifra en Lanzarote. Radio Nacional de España, en su diario hablado de las 9 de la noche, difundía por sus antenas la amplia información, lo que constituye un verdadero récord de rapidez -- jamás igualado en Arrecife -- de la Agencia y una prueba de la eficacia y eficiencia de los servicios de la estación telegráfica de nuestra capital.

PERDIDA

De unas gafas graduadas en la carretera de Puertos de Naos. Se gratificará a quien las entregue en el bar Janubio o en esta Redacción.

LOTERIA

Al distribuidor ambulante de Lotería Isidro Callero Concepción, «el Mudo», se le ha extraviado un taco de participaciones de 25 pesetas del número 19.741 del sorteo del 21 de diciembre de 1957 (Navidad).

Estas participaciones extraviadas son desde el número de orden 176 en adelante.

La pérdida tuvo lugar el pasado día 9 y la persona que las entregue será gratificada.

LOS REPORTAJES DE HOY

Un Museo de Nueva York adquiere cuatro cuadros del pintor canario Manolo Millares

Exito de la representación española en la IV Bienal de Sao Paulo

El Madrid artístico anda alborotado en estos días. Aunque no todo es alegría—porque hay muchos a quienes pica la noticia—no se habla más que del triunfo del Grupo Español en la IV Bienal Internacional de Sao Paulo que actualmente se celebra en el Museo de Arte Moderno de dicha ciudad. El gran premio de escultura a Jorge Oteiza ha sido algo maravilloso, inesperado. Voy a hacer una visita al escultor que—recién llegado del Brasil—está loco de contento repleto de catálogos, periódicos americanos y muchas, muchísimas fotogra-

y el primer día nadie se preocupó de visitar nuestro pabellón. Pero algo inusitado había sucedido allí. La noticia de nuestra aportación se extendió con la rapidez de un rayo y todo cambió desde entonces. Nuestro país por primera vez en una exposición internacional de este tipo se imponía como bloque, equilibrado, consciente del arte de nuestro tiempo y—sobre todo—por su fuerza y sobriedad tan españolas".

Le pido a Oteiza detalles de nuestros artistas, "Millares—aquí una mala palabra—ha sido el pintor que mayor sensación causó. Había un señor que no hacía otra cosa que rondar sus obras e incluso ayudó a colocarlas sobre la estupenda pared de negro. Estaba visiblemente satisfecho y me preguntaba sobre éste o aquel cuadro del pintor. Está en la línea de Burri—me dijo con una sonrisa—pero—continuó—Burri no es nada al lado de Millares; Millares es diez veces mejor.

Luego—porque yo entonces no le conocía—aquel señor resultó ser nada menos que Mr. Alfred Barr director del Museo de Arte Moderno, de Nueva York y presidente del Jurado de la Bienal. La aportación de Tapiés, Fleito, Vento y Rivera estupenda y muy destacada también. El Museo de Arte Moderno de Nueva York compró obras a todos estos artistas. A Millares este museo le adquirió cuatro cuadros".

Se hace tarde y tengo que dejar a Oteiza. Ya en la calle, flotan en mi memoria sus últimas palabras: "Hay que repetir la hazaña y de ser posible con el mismo equipo. Esto es el comienzo.

(de Diario de Las Palmas)



Manolo Millares

fías de él y de su obra.

"¡Lo de España ha sido colosal!" —me dice— "Una revelación que allí nadie esperaba". Habla deprisa, impetuoso y me cuenta cosas de lo que allí ha pasado. El envío de España según dice la prensa brasileña—es lo mejor de esta IV Bienal. Oteiza lo confirma: "Se esperaba de nosotros un envío flojísimo—que tal era la costumbre—

Excepcionalmente, Juan Ramón Jiménez recibe a cuatro periodistas colombianos en Puerto Rico

Un editor oriental solicita autorización para escribir en chino "Platero y yo"

BOGOTÁ.—El genial poeta español Juan Ramón Jiménez, Premio Nobel de Literatura 1956, ha concedido una entrevista a cuatro periodistas colombianos. Un hecho realmente singular, ya que desde la muerte de su amada esposa Zenobia, Juan Ramón no ha dialogado con ningún periodista que sepamos. La necesidad informativa ha movido a muchos a acercarse a este hombre, que es ya una pálida sombra espiritualizada, que vive encerrado en el mundo de sus recuerdos—Zenobia, sus obras, Huelva—pero todos han tenido que limitarse a escucharle y muy pocas son las palabras que se han escapado de sus labios, cerrados casi en el más absoluto mutismo.

Sin embargo en el caso de los periodistas Ricardo Ortiz McCormick, Darío Montoya, Alfonso Fuenmayor y José Salgado—Juan Ramón ha salido de su silencio. El diálogo tuvo lugar en la «Sala Zenobia-Juan Ramón», de la Biblioteca de la Universidad de Puerto Rico, una reproducción exacta de la habitación de trabajo que tenía el poeta en Madrid.

—¿Cómo sigue el jaleo de Colombia?, fue la primera pregunta que hizo Juan Ramón a los periodistas.

Estos han quedado impresionados por su aspecto físico, y en las crónicas enviadas a los diarios colombianos dicen que el poeta se encuentra muy agotado, —«al borde del viaje definitivo»— dice uno de ellos, y que según les han contado los allegados de Juan Ramón, vive con la obsesión de la muerte repentina.

Juan Ramón habla con lenta voz fatigada, casi imperceptible. No oculta su admiración por el poeta colombiano Eduardo Carranza, consejero cultural de la embajada de su país en Madrid.

—«Carranza es uno de los

valores más afirmativos de la poesía hispanoamericana» dice. Elogia después a José Asunción Silva, Porfirio Barba Jacob y León de Greiff.

Sobre su mesa de trabajo en el despacho de la Universidad, adonde ahora va en muy contadas ocasiones, los periodistas colombianos ven una nueva edición inglesa de varias de sus obras, que Juan Ramón ojea mientras conversa. Y una carta de un editor oriental que le solicita autorización para hacer una versión china de «Platero».

Juan Ramón vive ahora en la clínica de Hato Tejas, en Bayamón, donde está recluido y se le prodigan enormes atenciones. Para Puerto Rico la presencia del Premio Nobel español, que es un auténtico símbolo, es un motivo de orgullo. Apenas sale de la clínica; no ha vuelto a recibir a nadie, salvo el caso excepcional de estos cuatro periodistas colombianos, y permanece encerrado dentro de sí mismo. Ya no escribe ninguna obra. Simplemente insiste en «las cosas viejas», como él dice.

Así va apagándose lentamente la vida de este Premio Nobel español de Literatura.

PERSIANAS

Gradulux

Agente:

Juan Villalobos Guererro
León y Castillo, 16 tel. 82

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas.
PIDALO EN TODOS LOS BARES

ACADEMIA

Constituida por 5 profesores licenciados y facultativos

BACHILLERATO:

Ingreso y Preparatorio, de 9 a 10 y de 3 a 5.

BACHILLERATO:

1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y Preuniversitario de 7 a 9

CONTABILIDAD E INGLES, de 7 a 9

CALVO SOTELO, 6

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

Aplazada la celebración de la Liga insular por inundación del Estadio

Como consecuencia de las últimas lluvias registradas en Lanzarote, que produjeron inundaciones en el Estadio, ha sido suspendida de momento la celebración del torneo de Liga insular. También ha sido suspendido el encuentro que se proyectaba celebrar el domingo entre una selección local y un equipo militar, como uno de los números del programa de fiestas de la Patrona de Infantería.

EL HONOR

(Viene de tercera página)
cias de valor de las distintas posiciones que ocupan y de las obras que hacen. Entre el honor de la persona civil y el honor del militar no existe diferencia específica, del mismo modo que no existe diferencia específica entre la santidad de un seglar y la de un religioso. Existe una diferencia de estimación. El honor es el mismo, lo que varía es el precio que de él se hace.

En fin para no prolongar demasiado este artículo: No es el honor aparato externo, honras brillantes o fama esclarecida, es cualidad que alumbrá a las almas nobles, a los espíritus generosos, que viven muchas veces callados y humildes, satisfechos por la propia estimación y por la alegría de su conciencia.

Telde, noviembre de 1957

ITURBI dirige varios...

(Viene de primera página)
lo él en valenciano, que domina a la perfección.

Ha revelado José Iturbi que en España, en América y en todas partes encuentra quienes le dicen que su apellido es vasco y significa "dos fuentes"; pero él siempre responde que ya lo sabe y que está orgulloso de ello, pero lo que está todavía más al considerar que, por lo menos, cinco generaciones familiares de su apellido Iturbi son valencianas.

Después de proclamar su valencianismo entusiasta, el célebre pianista y director de orquesta se ha recreado exaltando su españolismo de pura cepa, que le ha inducido a conservar su nacionalidad y su pasaporte español, rechazando reiteradas ofertas que hicieron para adoptar otras nacionalidades.

BOXEO

Se suspendió la anunciada reunión del viernes por lesión de Tomás Santana y enfermedad de Kid Tano

Por lesión del boxeador Tomás Santana y enfermedad de Kid Tano, ha sido suspendida la reunión boxística interinsular anunciada para el pasado viernes en el Salón «Díaz Pérez» de esta capital.

En esta reunión, como es sabido, se disputaban el trofeo de la Combatividad los púgiles de Gran Canaria Tomás Santana y Román.

Actualmente se procede al montaje de otra velada con intervención de algunos boxeadores de Las Palmas.

ULTIMA HORA

Predicción de nuevas lluvias No hay seguridad de que se efectúe hoy el servicio aéreo con Las Palmas

El prestigioso meteorólogo del aeropuerto de Gando don Antonio Naya, que tan interesantes y acertadas predicciones sobre lluvias ha hecho en los últimos días por las antenas de E. A. J. Radio Las Palmas, anunció ayer tarde por la citada emisora que es presumible la producción de nuevos e intensos chubascos en el archipiélago, que incluso podrían hacer correr con intensidad algunos barrancos del norte de Gran Canaria.

De acuerdo con estas predicciones meteorológicas, en los últimas horas de la tarde de ayer lunes ha comenzado a llover en diferentes zonas de la isla, encontrándose el cielo totalmente encapotado.

Hasta el sábado por la noche el registro pluviométrico ha ascendido en La Vegueta a 18 litros y en Tinajo a 12.

También cayeron fuertes chubascos en la mañana del lunes en Yaiza y Tegüise.

Ayer no pudo realizarse el segundo servicio aéreo, ignorándose si hoy martes podrá efectuarse.

NAUTICA

Yate marroquí en Arrecife

Días pasados arribó a nuestro puerto el yate de bandera marroquí «Argos», que procedía de Agadir. Venía tripulado por cuatro deportistas, permaneciendo tres días anclado en la bahía.

Después de repostarse de víveres, el «Argos» continuó viaje a Las Palmas.

PERMUTA

Cambiaría hermosa finca zona inmejorable Lanzarote por casa en Arrecife o Puerto de la Luz en sitio céntrico. Informes en esta Redacción.

Cine ATLANTIDA



Sábado 10'30 - estreno

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.— Regresó de su viaje a la Península el capitán médico don Benjamin Madero Rodríguez.

—Hicieron viaje a Madrid doña Antonia Reguera de Sáenz y la señorita María del Carmen Sáenz Reguera.

—Marcharon a Tenerife los abogados don José de Páiz García y don Bonifacio Villatobos Guerrero y el farmacéutico don Rogelio Tenorio de Páiz.

NATALICIOS.— En la clínica «Dr. González Medina» de esta capital ha dado a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa de don Alonso González Corujo, presidente del C. D. Lanzarote.

LUCHA CANARIA

Próximo debut de El pollo de Máguez en Las Palmas

El próximo domingo se proyecta celebrar en el campo España de Las Palmas una interesante jornada de lucha canaria entre dos equipos de aquella capital.

Es muy probable que en esa luchada haga su presentación en la capital de la Provincia el luchador lanzaroteño Domingo Luzardo «Pollo de Máguez» que formará en las filas de «Kruger» y que viene entrenando a las órdenes de su paisano Heraclio Niz, «Pollo de Arrecife».

Se espera mucho de las excelentes condiciones de este joven luchador de Lanzarote, que ya hizo «barrida» en su primera actuación en Gran Canaria.

NUEVO JEFE DEL BATALLON

Por la Superioridad ha sido nombrado jefe del Batallón de Infantería nº. LIV, con residencia en este plaza, el teniente coronel don Andrés González García. El señor González García es esperado en Arrecife el próximo viernes.

—En la misma Clínica ha dado también a luz, un varón, doña Mercedes Betancort Espino, esposa de don Manuel Castro Betancort.

—Asimismo ha dado a luz un niño la señora esposa de don Juan Rodríguez González.

—También ha dado a luz un varón, octavo de sus hijos, doña Nieves Ramírez Curbelo, esposa del Dr. don Jesús López Socas.

PROXIMAS BODAS.— Próximamente contraerá matrimonio con la señorita Francisca Hernández y Hernández, el Alcalde accidental de Yaiza, don José González Robayna.

ESTUDIANTES.— Con buenas calificaciones ha aprobado el ingreso en la Escuela de Arquitectura de Barcelona, el joven don Enrique Spínola González.

TOMA DE POSESION.— Ha tomado posesión de su nuevo cargo de director de la sucursal en Arrecife de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, don Antonio López Suárez.

Bar MADRID

Situado en el lugar más céntrico de la pintoresca Villa de Tegüise, a cargo de su nuevo dueño el popular barman madrileño ALFONSO TOLOSA.

APERITIVOS, MERIENDAS, COMIDAS POR ENCARGO

Olvide sus preocupaciones cotidianas en el BAR MADRID (Tegüise).

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

Creían que el viaje de Avila a Madrid costaba seis pesetas El Maestro del pueblo deshizo el error

De esta noticia que vamos a dar a ustedes un periódico tuvo la culpa. El periódico «culpable» fue el «Diario de Avila».

La cosa empezó al leer en el periódico abulense un matrimonio anciano de una aldea cercana a la capital que el viaje de Avila a Madrid, ida y vuelta, sólo costaba seis pesetas. ¡Qué ocasión para conocer Madrid!— se dijeron los buenos de los viejos—. Y dicho y hecho. Con la alegría que da el descubrir mundos a esa avanzada edad, el matrimonio preparó el viaje. Uno a uno, se fueron despidiendo de los vecinos. Cuando llegó el turno al maestro, éste

se quedó de una pieza. ¿Qué cosa era esa de seis pesetas el viaje de ida y vuelta a Madrid? De seguro que había algún error. El maestro reclamó el periódico, buscó la noticia y, ¡oh sorpresa!, la encontró. Lo que ocurría era que la noticia se refería a la vida abulense hace cincuenta años.

Deshecho el error, el bueno del matrimonio se volvió para casa, vació de nuevo las alforjas, guardó en la despensa el viático y enterró su sueño. Que éste es un cuento que acaba mal por condición del tiempo que vivimos.

Italia premia la ejemplar acción de un niño

ROMA.—En Italia, y contrastando con la creciente delincuencia infantil, se han creado numerosos premios a la bondad. Ahora acaba de serle concedido uno a Nicolás Longo, que dado que era mayor, en edad y en estatura, a sus compañeros, los transportaba a hombros a través de los terrenos pantanosos que rodean la escuela durante casi seis meses al año.

Nicolás es el hijo más pequeño de una modestísima familia

de campesinos. Como su hermano mayor está cumpliendo el servicio militar, ha tenido que sustituirle momentáneamente en las tareas del campo; pero no por eso deja de pasar sobre sus hombros a los pequeños que se dirigen a la escuela sobre los terrenos pantanosos, como un San Cristóbal de la infancia. Por este generoso y sostenido esfuerzo, subirá la escalinata del Capitolio para recibir allí el premio ganado tan indiscutiblemente.

Los marinos americanos tienen poca afición a los deportes acuáticos

Los resultados de una encuesta americana revelan que los marinos tienen pocas aficiones a los deportes acuáticos y apenas les agrada nadar. A la con-

creta pregunta: «¿Dónde se encuentra usted mejor?», más de la mitad de los marinos contestaron: «En tierra».

Aumenta el número de zurdos

El número de jóvenes americanos que escriben con la mano izquierda ha aumentado al doble en los últimos diez años. La

investigación fué hecha por varios médicos que examinaron a 92 mil chicos.

Las obras de arte son un regalo para el espíritu;

"C Z"

es un deleite para el paladar.

BEBA SIEMPRE

"C Z" de Jerez de la frontera

Optica MONCAR

Rincón de Humor

PRUDENTE AVISO

Aunque nosotros no lo hemos visto, se atribuye a un tabernero de Barcelona el haber puesto en su establecimiento el cartel que sigue:

“Si bebe usted para olvidar, pague por adelantado.”

CUIDADO

Un señor entra en la peluquería.

—¿Qué desea el señor?

—Afeitarme.

Entonces, un muchachito, hijo del peluquero, dice:

—Papá, dejame que le afeite yo para ir aprendiendo.

—Bueno, hijo— dice el condescendiente y amoroso padre—; pero ten cuidado no te vayas a cortar.

HORARIO

El marido que se dispone a ir a la estación para esperar a su mujer recibe un telegrama que dice:

“Perdido tren. Saldré mañana misma hora.”

Y el esposo replica.

“Si sales mañana misma hora perderás tren de nuevo.”

RADIESTESISTA

Y vengo a decirle que en el jardín de su casa existe un tesoro en oro y plata.

—Le advierto que yo aunque esté en calderilla me conformo.

BUEN TURISTA

—¿Te gustó Venecia?

—Ni pizca. Cuando pasé por allí, la ciudad estaba inundada.

CONVERSACION TELEFONICA

Riiiiinn... riiiiinn... El teléfono suena insistentemente.

—Dígame, dígame...

—¿Quiere hacer el favor de decirle al señor que se ponga?

—El señor no puede ponerse, está en cama.

—Entonces póngame con la señora.

—La señora está igualmente enferma.

—Bueno... pues dígame al chico que...

—El chico también está acostado.

—Oiga, ¿quién está al teléfono?

—La gripe.

EN LA COMISARIA

¿No le da a usted vergüenza estar aquí otra vez?

Mucha; sí, señor. Si no es por el guardia no hubiera venido.

DICE EL JUEZ AL TESTIGO

—Y al ver que sus dos amigos cogían cada uno una silla y se acometían furiosamente, ¿por qué no intervino usted?

—Porque allí no había más sillas, señor.

Ayuntamiento de Arrecife

Carnet de Identidad

AVISO

Quedando aún en estas Oficinas municipales un gran número de CARNETS DE IDENTIDAD que no han sido retirados por sus titulares, se avisa a los interesados para que lo hagan antes del día 20 del presente mes, ya que pasada dicha fecha serán devueltos a la Comisaría de Policía con el consiguiente perjuicio para los que no lo hayan retirado.

Arrecife, 3 de diciembre de 1957

EL ALCALDE

FABRICA DE MOSAICOS «EL CARMEN»

VENTAS A PLAZOS DE TODOS SUS FABRICADOS

Mosaicos, trabajos en granito, piedra artificial, pilas de lavar, depósitos agua, tubería de cemento, lápidas, cruces, trabajos en escayola, etc.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO APLAZADO
Informes en León y Castillo, 1—Arrecife, teléfono, 109